



Theodor-Lessing-Haus  
Welfengarten 1  
30167 Hannover  
Tel.: 0511/762-5061/2/3/4  
Fax: 0511/717441  
[asta@stud.uni-hannover.de](mailto:asta@stud.uni-hannover.de)

## Protokoll der AstA-Sitzung vom 04.12.2013

Anwesenheit: Petjon, Olli, Marius, Lisa, Bastian, Marvin  
Gäste: Fabian, Daniel&Rieke&Julian (Orga-Gruppe SuS-Demo), Franz (Kino am Sprengel), Steffen

Sitzungsleitung: Patrick  
Protokollant: Olli

### TOP 0 Gäste

Schüler\_innendemo am 9.12. „WIR gegen Bildungswillkür! Was heißt das eigentlich?“. Soll SuS, LuL und Eltern gleichermaßen ansprechen.

### TOP 1 Buchstaben – Intern

### TOP 2 Übergriffe sexualisierter Gewalt

Fachschaftenkonferenz: Lisa spricht die Thematik ErSie- bzw. Weihnachtsparties an. Appell per Rundmail über FR-Verteiler. (**Olli** und **Lisa**(?))  
Handreichung bei AStA-Party-Versicherung.

AStA könnte Angebot zu Selbstverteidigungskursen schaffen.  
**Olli** schreibt AFK und FGP.  
**Niklas** schreibt Hochschulsport.  
Wendo → **Olli** spricht mit Nele

### TOP 3 SB-Stellen - Intern

### TOP 4 Frauen in der HoPo

**Olli** prüft, wie zeitnah VA organisiert werden können

## TOP 5 Anwesenheitslisten

*geltende Regel:*

Listen sind dann legitim, wenn sie dafür dienen, das Lernziel der Veranstaltung zu erreichen. Sie müssen aber in der Modulbeschreibung und in der Prüfungsordnung festgehalten sein (werden).

Beschluss der AG liegt vor, noch nicht öffentlich

## TOP 6 Semesterticket

erixx übernimmt zukünftig folgende 4 Strecken:

- Lüneburg-Dannenberg
- Uelzen-BS
- BS-Bad Harzburg
- Hannover-Bad Harzburg

Vertrag mit DB wird günstiger

Vertrag mit erixx wird deutlich teurer: für alles (inklusive Heidekreuz) 18€  
(gilt für alle Hochschulen in Hannover)

nach Verrechnung der Vergünstigung wird Ticket um ca. 8€ (WiSe 2014/2015) bzw. 15€ (SoSe 2015) teurer

in Braunschweig fällt die Verteuerung geringfügiger aus; in Göttingen ähnlich

Vorgehen:

- HsH hat beschlossen, Vertrag mit erixx zu kündigen
- 2 Anträge für StuRa-Sitzung vorbereiten
  - Antrag 1: direkt an Geschäftsleitung
  - Antrag 2: Forderung vor Weihnachten ein einstelliges Angebot (unter 10€), ansonsten wird erixx bei der Urabstimmung nicht berücksichtigt
    - **Tobi** verfasst PM, um auf die Problematik aufmerksam machen
    - StuRa-Sitzung sollte beschlussfähig sein, damit zeitnah gehandelt werden kann
- Verkehrs-LAK am Freitag (6.12.)
- Mini-Kampagne (Fachschaftenkonferenz und StuRa-Sitzung werden abgewartet)
- Im AStA gibt es nicht die Kapazitäten, um ordentlich etwas dagegen zu machen. Deshalb braucht es die Initiative der Fachschaften

## TOP 7 Uniwahl

Werbe-Plakate sind verfügbar. Um den Termin am 7.1. ergänzen

Wahlzeitung (Auflage: 2000 Stck.) in Druck gegangen. (Fertigstellung: 17.12.)  
Liegt auch schon als PDF vor. Facebook-VA auch schon abgeschlossen.  
Verteilung ab 6.1.

HoPo-Basics-VA (7.1.), geplant im Audimax

- Mail über IdM – es soll auf alle Wahl-VA aufmerksam gemacht werden und Link zur Wahlzeitung enthalten (geplant: vor Weihnachten rausschicken)
- Barke schickt eigene Mail Anfang Januar mit Bezug auf die erste (Lisa kümmert sich)

Tresengespräch (8.1.) und Wahlparty (16.1.) finden im 14. OG statt.

Tresengespräch:

- Tobi schreibt Listenmitglieder, ob sie an der VA teilnehmen
- Konzept:  
(Lisa und Tobi)

Stimmzettel für Semesterticket (6000 Stck.), durch AStA-Drucke  
Stimmzettel für Ausländer\_innensprecher\_innenwahl im AStA

Für jedes Wahllokal steht eine Urne zur Verfügung

Tobi erinnert Kampagne Ahoi wegen der Verpflegung / Verköstigung der Wahlhelfer\_innen.

Wahlparty:

- Max könnte sich für Musik verantwortlich erklären
- Tobi spricht mit Elchkollektiv wegen Getränke, Orga etc.
- Fahrzeug muss gebucht werden

## **TOP 8      Sonstiges**

*HiWi-Projekt*

Marius kontaktiert und beruft Treffen ein  
Tobi sichtet Datensatz (einige Fehler bereits bekannt)

*Nachttanzdemo 12.12.*

während Demo: Melder\_innen benötigt  
PM im Anschluss an Demo (Tobi)

*Literarischer Salon (LS) – Jakob Augstein*

Treffen mit Christoph (DIG) und Charlotte (LS) am Mittwoch (11.12.) 12:30 Uhr  
→ Olli nimmt teil

*Weiterbildungsstudierende*

Bastian und Niklas berichten. Kontroverse Diskussion. Urabstimmung soll vorgenommen werden.

*AG PoIPsy Podiumsdiskussion im Januar*

Patrick nimmt teil.

Marvin antwortet Marie und berichtet vom Stand der Vorbereitung bezüglich des fclr

*Kulturticket*

Literarischer Salon stellt Antrag

– wird vertagt –